



2013: EL AÑO DE LA SEGURIDAD LABORAL

*Daniel Hurtado Parot_ Presidente
Cámara Chilena de la Construcción*

La Superintendencia de Seguridad Social (Suseso) informó recientemente que en Chile muere un trabajador al día a causa de algún accidente laboral. Por desgracia, el sector de la construcción en su conjunto contribuye a esta dramática estadística con alrededor de un accidente fatal cada diez días. Y si bien nuestras empresas socias afiliadas a la Mutual de Seguridad han mejorado su desempeño, ubicándose sobre el estándar de la industria, sólo el año pasado tuvimos que lamentar cinco accidentes fatales. Con todo, este 2013 no comenzó mejor.

Nuevos accidentes fatales o de extrema gravedad nos han impactado con dureza en estos pocos meses.

Por ello, y porque tenemos el deber moral de impedir que más trabajadores pierdan la vida en el desempeño de sus funciones, les invito a que este 2013 lo declaremos como **“el año de la seguridad laboral”**, asumiendo desde ya dos compromisos inquebrantables: que en lo que resta de 2013 no se produzca ningún nuevo accidente fatal en nuestras faenas y que logremos avances significativos hacia la meta del “cero accidentes”.

Es un desafío difícil, pero tengo la absoluta convicción de que es posible de asumirlo con éxito.

Paso esencial para avanzar en este camino es que tal convicción sea compartida por todos ustedes. Y esto por una razón muy simple: porque ninguna estrategia en materia de prevención de riesgos y de seguridad laboral puede cumplir sus objetivos sin el liderazgo directo y constante de ustedes, los dueños y directivos de las empresas.

Solo así la seguridad de los trabajadores puede pasar a ser no un anexo sino parte fundamental de la gestión y del negocio de nuestras organizaciones.

Desde el ámbito gremial, nuestra recientemente creada Comisión de Seguridad Laboral –con el apoyo experto de la Mutual de Seguridad– será la encargada de proponer iniciativas y de coordinar las acciones tendientes a cumplir con las ambiciosas metas aquí señaladas.

Por cierto que nada de lo anterior significa desconocer los esfuerzos realizados hasta ahora y los avances logrados a la fecha. Por el contrario. Son la base que nos permite sostener que la actividad de la construcción ya está en condiciones de dar un “salto cualitativo” en materia de seguridad laboral y apuntar a un primer objetivo mayor, cual es erradicar los accidentes fatales. Si de los grandes desafíos surgen los grandes logros, pues entonces ya tenemos un gran objetivo que perseguir, cuya recompensa será el bienestar de miles de chilenos.